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退任される理事の挨拶

令和７年度　後援会総会・保護者向け就職講演会（予定）
日　時：令和７年４月26日（土）
　　　　13時20分～15時30分
場　所：滋賀県立大学内 交流センター
変更の可能性がありますので右記の後援会の
ホームページでご確認ください。

令和６年度　学位記授与式
日　時：令和７年３月20日（木・祝）
　　　　開式　午前10時30分（入場完了10時15分）
　　　　閉式　午前11時50分
場　所：ひこね市文化プラザ　グランドホール

春の学校行事のご案内

http://www.usp-koenkai.jp
滋賀県立大学後援会 検索

後援会ホームページのご案内

　近年、広報誌の製作費や印刷費、送料等が高騰し、経費ばか
りがかさむような状況下、皆様にご愛読いただきました後援会
の広報誌「はっさか」をご家庭に送付させていただくことは、本
号（60号）をもちまして終了します。
　今後も広報誌「はっさか」を製作し、下記のホームページや公
式LINEに掲載し、後援会情報をお届けしますので、ぜひご覧く
ださい。ホームページからは、広報誌の最新版やバックナンバー
が閲覧できます。

　娘と同じ通学路でえんぴつ塔を目指し、理事会に出
席させていただき、４年が経とうとしています。
　後援会理事は、ただ送り出すだけと思っていた県立
大学が身近なものになるきっかけとなり、部活動やサー
クル活動、学園祭など大学全体の様子を見聞きし、学
生たちが充実した学生生活を送っていることを知るこ
とができました。
　また、後援会事務局の方々が、学生の様々な活動に
各方面と連携してサポートしていただいていることに
大変感謝いたします。
　今後も有意義な学生生活を送れる県立大学、そして
後援会の益々のご発展をお祈り申し上げます。ありが
とうございました。

理事　　辻　清子

　子どもが滋賀県立大学に入学して、４年の月日が過
ぎようとしています。この間、家族にも言えないこと
なども含め、多くの困難があったことでしょう。しか
し、今となっては、諸先生方や関係各位等のおかげを
もちまして、全てが大学生活の良い思い出として、来
たるべき学位授与式に晴れ晴れしい顔で出席してくれ
ることでしょう。
　私自身として、後援会の理事という大役をいただき、
微力ながら、理事会等の資料を拝見し、後援会が学生
生活の充実が、図れるよう尽力している様子がみられ
感謝しています。今後とも、県大生の皆様の益々のご
成長を願って、退任のあいさつといたします。

理事　　川崎　良昭

　学生の皆さんが、より充実した学生生活が送れるよ
うにとの思いから後援会の理事を引き受けさせていた
だいて４年が過ぎようとしています。理事会では事務
局の方々や理事の皆さんの話をお聞きして、後援会の
活動が学生の皆さんへの支援に繋がっていることを知
る良い機会となりました。また、学生懇談会において
は部活動や湖風祭などについての要望など直接話がで
きたことは、非常に有意義で貴重な経験をさせていた
だいたと感謝しております。皆さま方には大変お世話
になり、ありがとうございました。
　今後も県立大学の益々の発展と学生のみなさんのご
活躍をお祈り申し上げます。　

理事　　友田　義則

　後援会理事のお話をお受けしてから早４年が経つ
のかと思うと時間の経過の早さに驚きます。理事会
の会議を通して県立大学や学生達を身近に感じるこ
とができました。学生生活の起こる問題に対する事
務局の手厚い支援に心から御礼申し上げます。今後
も学生生活における問題は尽きることはありません。
今後については次の理事の方々にバトンを渡すこと
になりますがよりいっそうのご支援を賜りますよう
お願い申し上げます。
　今後の後援会のいっそうの発展を祈念し、退任の
挨拶とさせていただきます。

会長　　辻井　伸幸

vol.60
Support Association of USP

令和７年度　入学式
日　時：令和７年４月４日（金）
　　　　開式　午前10時00分
　　　　閉式　午前11時00分
場　所：ひこね市文化プラザ　グランドホール

おかげさま
で60号

 後援会は
県大と共に

30周年

滋賀県立大学　後援会

広報誌の冊子での発行は本号をもちまして、最後となります。
今後は公式 LINEで情報を発信していきます。
保護者のみなさまは必ずご登録をお願いします（詳細は11ページ）。

LINE公式アカウントはじめました！
友だち登録をお願いします !!

広報誌版の最終号
61号からはWEB版で
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平成7年(1995年) 平成15年 (2003年) 平成20年 (2008年) 平成25年 (2013年) 平成30年 (2018年) 令和元年(2019年) 令和7年(2025年)平成10年 (1998年)

 開学時の学舎の全景

後援会の総会は入学式の後
開催していました。

学生との懇談会も後援会の伝統行事です。

開学当初

開学当初

陸上競技場は工事中。
野球場やテニスコートは
まだありません。

第１回入学式
あの時の青年は今や社会を支える中心です。

屋根付き駐輪場整備(平成27年)

学生支援センター
(平成21年)

電子システム工学科棟竣工
(平成21年)

今も続く京滋戦は 1998年に第１回大
会が開催されました。
京都方滋賀方ともに譲らず両校優勝と
いう結果でした。

京滋戦

環境棟(左)や交流センター(右)も
工事中でした。

第１回湖風祭

第１回湖風祭も開学年に開催しました。
学生の数も少ないせいか現在のような賑
わいはありませんでしたが、模擬店や各
種団体の発表の場は設けられていました。
学園祭には模擬店がつきものです。上左
は焼きそば屋さんで、右上はメイン会場
として祭りの中心です。右は弦楽器部の
演奏の様子です。

30th
 Anniversary

1 期生入学おめでとう1 期生入学おめでとう

　県大・後援会

　滋賀県立大学後援会は、大学の事業を援助し、その教育目的達成に資することを目
的に平成７年４月の滋賀県立大学の開学と同時に設立されました。 本会は、本学に在
籍する学部生の保護者または本会の趣旨に賛同する者を会員とし、学生のための福利
厚生に関する事業、課外活動に関する事業、就職対策に関する事業等、 学生生活をよ
り充実させるために各種の支援事業を行っています。 具体的には、湖風祭（大学祭）
助成、クラブ活動助成、課外活動助成、就職支援事業等の助成事業と、年に２回、会
報「はっさか」を発行して、学生の大学生活や大学の近況等の情報を提供しています。 
また、学生の意見や要望を聞き後援会事業を効果的に実施し、後援会に対する理解を
深めるために「後援会役員と学生との懇談会」を毎年開催しています。

後援会は
県大と共に３０周年へ

開学20周年記念式典(平成27年)
後援会も 20周年を迎えました。

後援会では、大学構内に費用の全額または一部
を助成して施設や機器の充実に努めてきました。
その一部を紹介します。赤字は構内に残る後援
会助成の施設や機器（名称･助成年度･掲載号）

防災ベンチ設置　2016年　43号

ウォータークーラー
2017年　44号

案内板設置　2015年
41号

陸上競技場外灯整備　2018年　46号

バス停看板設置　2018年　47号

学生ホール椅子･印刷機整備
2019年　48号

看護棟外灯･防犯カメラ設置
2022年　55号

駐輪場照明･テニスコート補修　2020年　51号

テーブルベンチ設置　2021年　53号

滋賀県立大学開学30周年

滋賀県立大学の学生生活を顧みて、おもしろおかしい様子や心に浮かぶ心象な
ど、多くのみなさんに受け入れられるような「あるあるのできごと」を川柳として
五七五音で表した作品を募集しました。応募多数の中から、選ばれた力作です。

“あるある川柳”“あるある川柳”
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 開学時の学舎の全景

後援会の総会は入学式の後
開催していました。

学生との懇談会も後援会の伝統行事です。

開学当初

開学当初

陸上競技場は工事中。
野球場やテニスコートは
まだありません。

第１回入学式
あの時の青年は今や社会を支える中心です。

屋根付き駐輪場整備(平成27年)

学生支援センター
(平成21年)

電子システム工学科棟竣工
(平成21年)

今も続く京滋戦は 1998年に第１回大
会が開催されました。
京都方滋賀方ともに譲らず両校優勝と
いう結果でした。

京滋戦

環境棟(左)や交流センター(右)も
工事中でした。

第１回湖風祭

第１回湖風祭も開学年に開催しました。
学生の数も少ないせいか現在のような賑
わいはありませんでしたが、模擬店や各
種団体の発表の場は設けられていました。
学園祭には模擬店がつきものです。上左
は焼きそば屋さんで、右上はメイン会場
として祭りの中心です。右は弦楽器部の
演奏の様子です。

30th
 Anniversary

1 期生入学おめでとう1 期生入学おめでとう

　県大・後援会

　滋賀県立大学後援会は、大学の事業を援助し、その教育目的達成に資することを目
的に平成７年４月の滋賀県立大学の開学と同時に設立されました。 本会は、本学に在
籍する学部生の保護者または本会の趣旨に賛同する者を会員とし、学生のための福利
厚生に関する事業、課外活動に関する事業、就職対策に関する事業等、 学生生活をよ
り充実させるために各種の支援事業を行っています。 具体的には、湖風祭（大学祭）
助成、クラブ活動助成、課外活動助成、就職支援事業等の助成事業と、年に２回、会
報「はっさか」を発行して、学生の大学生活や大学の近況等の情報を提供しています。 
また、学生の意見や要望を聞き後援会事業を効果的に実施し、後援会に対する理解を
深めるために「後援会役員と学生との懇談会」を毎年開催しています。

後援会は
県大と共に３０周年へ

開学20周年記念式典(平成27年)
後援会も 20周年を迎えました。

後援会では、大学構内に費用の全額または一部
を助成して施設や機器の充実に努めてきました。
その一部を紹介します。赤字は構内に残る後援
会助成の施設や機器（名称･助成年度･掲載号）

防災ベンチ設置　2016年　43号

ウォータークーラー
2017年　44号

案内板設置　2015年
41号

陸上競技場外灯整備　2018年　46号

バス停看板設置　2018年　47号

学生ホール椅子･印刷機整備
2019年　48号

看護棟外灯･防犯カメラ設置
2022年　55号

駐輪場照明･テニスコート補修　2020年　51号

テーブルベンチ設置　2021年　53号

滋賀県立大学開学30周年

マイボトル　きれいな琵琶湖　そのままで
給水所を利用してゴミを減らそう。

ぞうミジンコ（工学） 3



第30回湖風祭

自転車庫　防犯音声　まじびびる 
最近できたらしい（鍵かけ啓発音声）ですね、まじびびります。４年目の応募、今年こそは！！！

Lil なもり（環境）4

　11月３日、４日に第30回湖風祭を開催させていただき
ました。今年度も地域の方々のご協力により、例年通り湖
風祭を開催することができました。これからもより一層地
域との連携を深めていけるような湖風祭を作り上げてい
けるよう湖風祭実行委員会一同努めて参ります。
　前日の悪天候により当日への影響も心配されましたが、
当日は快晴となり多くの方にご来場いただけました。模擬
店やマルシェ、ステージなど、様々な企画で来場者様が楽
しんでいる様子が見られ、活気のある湖風祭を開催できた
と大変嬉しく思っています。

　2025年の６月には第27回湖風夏祭を開催する予定で
す。そこでは新たな試みとして京滋戦との合同開催となり
ます。毎年来場していただいている方にも、初めて来場して
いただける方にも楽しめる湖風夏祭を目指していきます。
　これからも地域の皆様のお力添え
のもと、滋賀県を、彦根市をより一層
盛り上げて参りますので、今後とも
湖風祭実行委員会へのご支援、ご協
力をよろしくお願いします。

湖風祭実行委員会委員長　竹田　貴哉

学生・就職支援課　奨学金担当
☎ 0749-28-8218

 shogaku@office.usp.ac.jp

≪新制度　多子世帯の授業料無償化について≫
　令和７年４月より、多子世帯（３人以上のお子さんがいる家庭）の学生に
対する授業料満額減免がスタートします。多子世帯であれば経済要件は問
われません。多子世帯で減免を希望する場合は給付奨学金の申請手続きを
行ってください（すでに給付奨学生である場合は４月から全額減免に切り替わります）。

大学 ＨＰ（奨学金） JASSO ＨＰ（奨学金）

奨学金 および 授業料減免 について
　日本学生支援機構（JASSO）の奨学金は以下の２種類があります。
● 給付奨学金・・・返還のいらない奨学金、授業料減免とセット ● 貸与奨学金・・・貸与期間終了後に返還が必要な奨学金
　毎年４月と１０月に新規申請の説明会を行っており、日程等はUSPoでお知らせします。
　また、定期採用とは別に災害や生計維持者のご病気などで家計が急変した場合、「家計急変（給付型）」「緊急・応急（貸
与型）」に申請できます。家計急変で奨学金を受けたい場合は事由発生後、早
めにご相談ください。詳しくは大学ホームページ、またはJASSOのホーム
ページをご確認ください。



チャリ通学　赤橋漕いで　赤っ恥 
交通安全の大切さを問う川柳です！

えんぴつくん（工学） 5

　2024年11月11日（月）～15日（金）、“ヘルシーウィーク2024in県大“を開催しました。
　このイベントは、若い世代である県立大学学生が、健康にかかわる“体験”を通じ、自らの健康を「知る」
「気づく」「うごく」「変わる」きっかけを作り、継続した健康づくりを実践できることを目指しました。

滋賀県健康医療福祉部健康しが推進課、（株）メディカル・コンシェルジュ、滋賀県子ども若者部子育て
支援課、滋賀県助産師会とともに開催し、ＪＡ東びわこ、滋賀県牛乳普及協会、食育推進隊（本学課外活
動学生団体）、滋賀県立大学後援会のご協力をいただきました。

自らの健康を「知る」、「気づく」、「動く」、「変わる」体験型イベント

Healthy Week 2024 in 県大
を開催しました!

体 験  1

１週間に延べ

1,267人の
学生が、３つの体験に
参加いただきました。

アンケートでは、

満足度★4.37
でした。

体 験  2 体 験  3
朝食摂取＆野菜摂取促進

－今からできる健康づくり－
セルフメディケーション

－今の自分の健康を知る－　
プレコンって何？

－未来の自分のために知っておこう－



　本学において、令和７年１月15日（水）、16日（木）、20日（月）、21
日（火）の４日にわたり「業界企業　発見＆探求フェア」と題して企業
合同説明会を対面にて開催しました。各日30社、計120社の企業・
団体がブース出展する中、約900名の学生が参加しました。
　それぞれの業界や企業の取組、魅力を感じるとともに、熱心に説明
いただく職員の方から社会人の先輩として「働くこと」の意味も教え
ていただきました。多くの本学卒業生にも説明に来ていただき、これ
からの学生生活や将来について考える貴重な機会となりました。

学内企業合同説明会を開催しました

会場の様子

学年問わずに参加可能です。

「就職応援ブック2026」
をご覧ください

就職活動に
関する情報
満載です！

大学ホームページ
から閲覧できます

風強く　自転車押されて　遅刻かな 
琵琶湖の風が強く吹いて自転車が進まず、学校に遅刻しそうになることを表しました。

口口（環境）6

就職活動スケジュール 〜３年生から本格的に準備が始まります〜

　採用活動のさらなる早期化、オンラインの活用など就職活動を取り巻く環境はここ数年で大
きく様変わりしています。学生の皆様の価値観も変化、多様化しており、本学の就職支援につき
ましてもニーズに応えられるよう見直しや拡充、新たな取組を行ってまいりました。
　今回、対面式のイベントを中心に取組の一部を掲載しております。あわせまして、就職活動の
スケジュールや内定を勝ち取った４年生からのメッセージもお届けします。ぜひお目通しいた
だき、御家庭での御支援に役立てていただけますと幸いです。
　今後も学生の皆様の就職支援に注力してまいりますので、保護者の皆様におかれましても御
家庭での温かい御支援をよろしくお願いいたします。 [学生支援センター就職担当]

就職担当から
保護者の皆様へ



学年問わずに参加可能です。

「就職応援ブック2026」
をご覧ください

就職活動に
関する情報
満載です！

大学ホームページ
から閲覧できます

通学中　環濠周りに　四季折々 
自転車で通学中、D棟からB棟への並木の色の変化で季節を感じています。
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　去る令和6年10月12日(土)に本学において保護者を対象とした就職説明会を
開催し、多くの方に参加いただきました。
　まず本学の就職状況や就職支援について説明し、その後、株式会社いろあわせ代
表取締役 北川雄士様から『就活の「今」を知る』と題し講演をしていただきました。
講演に続いて、北川様の司会進行のもと、就職活動を終えた現４年生４名による座
談会を行い、自身の就職活動体験や保護者のサポートの重要性など生の声を聞く
ことができました。説明会終了後には、事前に申し込みいただいた保護者の方への
学科別個別相談会を行いました。令和7年4月26日(土)にも、「保護者向け就職講
演会」を実施します。詳しくは12ページ（最終ページ）ご覧ください。

保護者向け就職説明会を開催しました 北川講師の講演の様子

内定者による座
談会

公務員合同説明会を開催しました
　本学において、令和6年12月3日（火）、12日（木）の両日
にわたり公務員合同説明会を開催しました。国・県・市町か
ら約30の団体に来校いただき、参加した学生にわかりやす
く説明していただきました。
　公務員として社会で活躍中の多くの先輩方も担当者とし
て質疑応答に参加いただき、盛況の２日間になりました。



就 職 だ よ り

平野　ひかる
環境科学部　生物資源管理学科
内定先：農林水産省

志望業界 公務員
説明会参加数 1社

エントリーシート提出数 3社
インターンシップ参加社数 1社

面接数 4社
内定数 2社

○就職活動で内定を勝ち取るために一番大切なこと
　就職活動の計画的な準備が大切だと思います。私は公務員志望だっ
たので、筆記試験や面接への対策が必要でした。これらの対策には非
常に時間がかかるため、試験科目の勉強や面接の練習を計画的に行う
必要がありました。この準備を行った事が公務員試験に合格し、内定
をいただけた結果につながったと思います。
○後輩への就活アドバイス
　皆さんはこれから、就活について不安を感じることやどうすればよ
いのか分からないといったことが出てくると思います。そんなときは
大学の先生や友達、家族を頼ってください。必ず皆さんの力になって
くれます。就職活動を一人で頑張ることはしんどいと思いますのでそ
んな時は周りの方を頼って欲しいと思います。
○家族へのメッセージ
　就職活動中、しんどいときに話を聞いてくれたことや必要なときに
アドバイスをもらえたことが私の支えになりました。私が就職活動を
無事に終えることができたのは間違いなく家族のおかげです。本当に
ありがとうございました。これからは立派な社会人になれるように頑
張っていきますので今後もよろしくお願いします。

南井　万穂
人間文化学部　生活栄養学科
内定先：オタフクソース株式会社

志望業界 食品業界
説明会参加数 25社

エントリーシート提出数 16社
インターンシップ参加社数  0社

面接数 10社
内定数  4社

○就職活動で内定を勝ち取るために一番大切なこと
　最初から最後まで全力で取り組むことが重要だと考えます。説明会
での質疑応答に積極的に質問し、エントリーシートを余裕を持って完
成させ、面接前後の準備と復習を徹底するなど、どの段階でも手を抜
かないことが肝心です。また、志望企業に対する強い意志を一貫して
持ち、その意志を企業にしっかり伝えることが大切だと思います。
○後輩への就活アドバイス
　友人と励まし合いながら、適度に息抜きをすることが大切です。就
職活動は受験と同様、長期戦です。集中してエントリーシートや面接
対策に取り組む時間と、思い切り遊んでリフレッシュする時間のメリ
ハリをつけて過ごしたことが、辛い期間を乗り越える鍵となりまし
た。後悔なくやり遂げられるよう、心から応援しています。
○家族へのメッセージ
　就職活動を通じて、日々仕事をしながら家族を養い、子育てをして
きた両親の偉大さとその責任の重さを改めて実感しました。壁にぶつ
かったときに悩みや愚痴を聞いてくれ、選考を突破した喜びを共に分
かち合ってくれたことに感謝しています。これからは社会人として、
今まで以上に親孝行できる娘になります。

藤田　悠生
工学部 機械システム工学科
内定先：株式会社イシダ

志望業界 機械メーカー
説明会参加数 4社

エントリーシート提出数 2社
インターンシップ参加社数 3社

面接数 2社
内定数 2社

○就職活動で内定を勝ち取るために一番大切なこと
　自分の言葉で話すことだと思います。よくあるテンプレ等に沿いす
ぎず、その会社を選んだ理由、自分に合うと思った点などを自分で考
えて文章にまとめておいたので、思わぬ点を質問されてもその場で考
えて話すことができました。自分の考えを文章にまとめるのはかなり
時間がかかったので、早めに行動することも重要だと思います。　
○後輩への就活アドバイス
　自分のやりたいことを見つけるのは難しいと思いますが、とりあえ
ずインターンや説明会に行くことで見えてくる部分もあるので、迷っ
ている人も何か行動してみてほしいです。平日に面接等が入る就活と
授業を両立するのはかなり大変なので、４回生に授業が残っている人
ほど早く就活を始めるとよいと思います。頑張ってください。
○家族へのメッセージ
　わたしの一番の理解者である母をはじめ、家族のみんなにはたくさ
んお世話になりました。エントリーシートの言葉遣いや内容を一緒に
考えてもらったり、この企業はどう思った、ここが自分に合うと思う、
など家族と話すことで頭が整理できたりと挙げればキリがありませ
ん。これからも心配をかけるかもしれませんがよろしくお願いします。

森脇　結花
人間看護学部　人間看護学科
内定先：市立長浜病院

志望業界 看護師
説明会参加数 2社

エントリーシート提出数 2社
インターンシップ参加社数 2社

面接数 1社
内定数 1社

○就職活動で内定を勝ち取るために一番大切なこと
　前もって就職活動を計画的に進めることだと思います。３回生に実
習があり、実習が終わるとすぐ就活の時期が来てしまいます。いざ就
活をするとなった時に焦らないように前もって行きたいと思う病院
の情報収集をしたり、インターンに参加することが大切だと思いま
す。また、自分が将来どのような病院でどのように働きたいのかを考
えておくことも大切だと思いました。
○後輩への就活アドバイス
　就活は初めてのことばかりで悩むことも多いかもしれませんが、
困った時は一人で抱えず周囲の人をたくさん頼ってください！私も
わからないことだらけでしたが、担任の先生やキャリアデザイン室の
先生にエントリーシートの添削や面接の練習を何度もしてもらい、す
ごく自分の自信にもつながりました。後悔の無い就活になるよう頑
張ってください！
○家族へのメッセージ
　いつも私が決めたことを陰から支えてくれていたことに感謝して
います。就活に関してもあまり口出しせずに、本当に困った時に相談
に乗ってくれたので心強かったです。立派な看護師になり、少しずつ
恩返ししていきます。

よもすがら　せいずのあかりと　つきあかり 
課題の終わらない建築学科がいるんだろうなぁ。

げにげに（環境）8

就職内定を勝ち取った
４年生のみなさんのな
かから４名の方にお話
を伺いました。

学生からのメッセージ



津田　若那
環境科学部生物資源管理学科
インターンシップ先：
　　湖東農業農村振興事務所

◉学んだことや役に立ったこと
　私は農業に関わる仕事に興味があり、今後の進路選択の参考
にしたいと考え今回のインターンシップに参加しました。農家
さんの普及指導の現場に同行させて頂き、農業水利施設の見学
もさせて頂きました。その中で、現場で見たこと・聴いたことを
正しく把握し報告することが重要で、また正しく物事を捉える
にあたって幅広い視点を持つことが大切だと感じました。そし
て学科での学びに加え、大学の一般教養で学んだ地域学の観点
も活かされる場面が多くありました。インターンシップを経て
今までの大学生活で学んできたことに加え、より一層これから
も日常生活の経験から専門分野まで学び続けていきたいなと思
いました。

◉後輩に伝えたいこと
　「働くって何だろう」「就活って何をすべきなのか」と誰もが
漠然とした不安や疑問を持っていると思います。自分で考えた
り調べたりすることも重要ですが、１歩踏み出してインターン
シップに参加してみてください。実際に就業体験することで、毎
日働くことに対してイメージを持つことができ、体験を通して
自分の興味や適性、必要なスキルを知ることができます。就活に
こだわりたいポイントを持っている人も、まだ決まってない人
も経験・学びの場の１つとしてインターンシップを有効活用し
てください。

大橋　功平
工学部電子システム工学科
インターンシップ先：
　株式会社ソフィア総合研究所(2年) 　　
　サンメッセ株式会社(3年)

◉学んだことや役に立ったこと
　私は２、３年のときにそれぞれ１回大学協定型インターンシップ

（２年時点は現在のキャリアステップ）に参加させていただき、計２回
のインターンシップを通して他者とコミュニケーションをとること
の大切さを学びました。これは２年のときのインターンシップで作業
を時間厳守で完了させなければならず、どうしてもわからない所が
あったときに社員の方に迷わず質問をすることで適切なアドバイス
を得られ、時間までに完了させることができたことから学びました。
この学びは３年のインターンシップでも作業を完了させることのほ
かに、社員の方だけでなく同じ実習生の人とも関係を築くのにも役立
ちました。

◉後輩の皆さんに伝えたいこと
　これから就活に向けて活動を開始する皆様、インターンシップは企
業についてよく知ることができる貴重な機会だと思いますので参加す
ることを勧めます。確かに、説明会などでも企業の掲げる理念や体制な
どを知ることはできますが、インターンシップで１人の社員として実
際に企業で仕事を体験することで、企業理念や体制などをより身近に
体験でき、自分の企業との相性を知ることができると思います。よっ
て、私としては説明会などで事前に企業・団体等の情報を得た上で参加
するとインターンシップがより充実したものになると思います。

公務員試験対策講座のご案内公務員試験対策講座のご案内
　本学では、毎年５月から翌年３月まで主に３年生を対象にプロによる「公務員試験対策講座」を下記のとおり開講しています。対面講座やZoom
講座に参加できない場合は、何度でも受講できるWEB講座で十分に学習できます。各コースとも有料ですが、事業者と提携し受講料を市価より安
く設定しています。（一部変更の可能性があります。）
　さらに、受講者には受講コースに応じて、後援会から助成金が交付されます。（後援会費未納者、大学院生は助成対象となりません。）
　開講時期が迫れば、講座説明会を開催しますので、お子様が公務員を目指しておられましたら、まず講座説明会への参加を勧めてください。

対象学年 コース名 受講料（税込） コース概要

2025年度
公務員対象
早期コース

1～2年生
公務員入門コース＜行政系＞ ¥36,000 1年生向け入門コース＜行政系＞
公務員入門コース＜技術系＞  ¥36,000 1～2年生向け入門コース＜技術系＞
公務員基礎コース＜行政系＞ ¥46,000 2年生向け基礎コース＜行政系＞

2025年度
公務員対象
おすすめコース
教養科目のみ

3年生
公務員・民間（教養・SPI・SCOA）コース ¥90,000 

SPI・SCOAおよび教養科目で
県庁・市役所を目指すコース
＜行政系・技術系共通＞

警察官・消防官コース ¥50,000 公安職（警察官もしくは消防官）を目指すコース

2025年度
公務員対象
おすすめコース
教養科目
＋専門科目

3年生

地方上級・国家一般職コース　 ¥130,000 県庁・市役所・国家一般職を目指すコース
＜行政系＞

地方上級・国家専門職コース ¥150,000 県庁・市役所・国家一般職・国家専門職を
目指すコース＜行政系＞

地方上級・国家総合職コース ¥172,000 県庁・市役所・国家一般職・国家専門職
・国家総合職を目指すコース＜行政系＞

理系公務員対策コース  ¥120,000 県庁・市役所・国家一般職・国家総合職を
目指すコース＜技術系＞

2025年度
公務員対象
基幹コース

3年生

市役所・民間（SPI・SCOA）コース ¥46,000 SPI・SCOAで市役所・県庁を
目指すコース＜行政系・技術系共通＞

教養科目対策コース ¥46,000 教養科目で県庁・市役所・国家一般職（教養区分）を
目指すコース＜行政系＞

専門科目対策コース＜行政系＞ ¥66,000 専門科目のみを学習するコース＜行政系＞
専門科目対策コース＜技術系＞ ¥76,000 専門科目のみを学習するコース＜技術系＞

2025年度
公務員対象
オプション
コース

＜行政系＞

3年生

国家総合オプション
※＜法律＞・＜経済＞・＜政治国際＞のいずれか ¥22,000 国家総合職を目指すオプション講座＜行政系＞
国家専門オプション
※＜国税/財務＞・＜裁判所＞・＜労基＞のいずれか ¥20,000 国家専門職を目指すオプション講座＜行政系＞
公安系オプション
※＜警察官＞・＜消防官＞のいずれか ¥5,000 公安職を目指すオプション講座

＜警察・消防のいずれか＞

2025年度
公務員対象
面接・模試

3年生
公務員面接試験対策コース ¥36,000 

面接試験のみを対策するコース
（面接講義・集団討論・模擬面接など） 
※お申込みは秋以降

模擬試験のみ（6回）※＜行政系＞・＜技術系＞のいずれか ¥29,000 模擬試験のみ（6回分）※お申込みは秋以降

大学協定型インターンシップ大学協定型インターンシップ

参加した２,３年生に交通費の一部を助成しています。

オクラかな　手が出せなくて　ほうれん草 
金欠でオクラを諦める切なさを詠んだ川柳です。
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に参加した方の中からお二人に感想をうかがいました。



　後援会では、予選大会などを勝ち抜いて関西大会規模以上の大
会等に出場したり、表彰されたりした課外活動団体や学生に激励
金を授与しています。

水泳部

第71回全国国公立大学選手権水泳競技大会　出場
　川西　優生さん　中村　優月さん
　石野　陽菜さん　鈴木　樹里さん

吹奏楽部

◉第74回関西吹奏楽コンクール　出場
　50名のみなさん

◉第３回東京国際管弦
　 声楽コンクール　出場
◉第34回日本クラシック
　音楽コンクール全国大会　出場
　食野　孝太郎さん　５位入賞

ウインドサーフィン部

◉2024年度インカレ新人戦　出場
　　秦　良輔さん　栗木　茉莉香さん
◉2024 Wakayama Summer Regatta　出場
　　平山　睦さん　松岡　拓叶さん　大林　友也さん
◉2024ウインドサーフィンTECHNO293全日本選手権　出場　平山　睦さん
◉2024全日本学生ボードセーリング選手権大会　出場
　　平山　睦さん　松岡　拓叶さん　大林　友也さん　栗木　茉莉香さん 

レポートや　ああレポートや　レポートや 
課題を目の前にして言葉が出なくなっているワンシーンで読みました。

さびさび（工学）10

助成事業激励金授与激励金授与

サークル　地域課題解決隊　　代表　北尾　壱太

　地域課題解決隊は起業や経営を学びながら地域の
課題を発見・解決するサークルです。秋湖風祭では、地
域の人々に最新技術を身近に感じてもらうため、AI
とWeb3技術を活用した謎解きイベントを開催しま
した。 
　スマホから手軽に参加できるこのイベントでは、参
加者が入力したプロフィールに基づいてAIがオリジ
ナルの物語を生成。その物語に沿って大学内に隠され
た謎を解き明かし、NFTを獲得できる仕組みを提供
しました。アプリはゼロから開発し、スマホをビラに
かざすだけでゲームが開始できる機能や、簡単にウォ
レットを作成で
きる仕組みを実
装し、幅広い世
代の方々が楽し
めるよう、参加
しやすさに配慮
しました。

演劇部　劇団深夜特急　　  代表　有井　うらら

　演劇部「劇団深夜特急」は滋賀大学「劇団ZERO」と合同
で、年３回の定期公演・湖風祭でのコント公演を主に行っ
ています。脚本の制作や役者、演出から音響・照明・宣伝制
作・舞台美術などの裏方仕事まで全て自分たちで行うた
め、大変なことも多いですが、その分ひとつの舞台を作り
上げたときの達成感は、何事にも代え難いものがありま
す。公演はほとんどを無料(カンパ制)で行っており、毎公
演、県大・滋賀大生だけでなく他大学の学生や地域の皆さ
まなど、たくさんの方にお越しいただいています。校内で
のポスター掲示やSNSで宣伝を行っていますので、気に
なったらぜひ、観に来てください！お待ちしています。

クラブ紹介クラブ紹介



積雪も　４年通えば　嫌な顔 
１年時は雪遊びをしていたが４年目となるともう飽きてしまった。
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助成事業 備品を購入しました （行事用テント）

　今年度のクラブ活動助成金より、行事用テントを３張購入しまし
た。湖風祭実行委員会が保管し、主に活用します。昨年もテントの数
が足りなく、周辺の学校等に借りていました。また、壊れたりして使
えなくなってしまった古いテントもあります。そのため、秋の湖風祭
に間に合うよう発注し、今年の湖
風祭から使い始めました。後援会
では、引き続き、学生達に必要な
助成事業を行っていきます。

９月１４日（土）に学生懇談会を開催しました。
　大学生活における要望や改善したいこと、困っているこ
となどを出席した６名の学生から忌憚のないご意見を聞か
せていただきました。学業のことから生活全般に関するこ
とまで、多くのご意見を聞かせていただきました。教室の椅
子が使いにくいとか鉄道や路線バス、自転車での通学に不
便をきたしていること、樹木や環濠の環境整備が不十分な
面がある等、学生たちも日常から様々なことに関心をもち、

充実した大学生活を送れるよう日々奮闘している様子が伝
わってきました。後援会の予算などで対応できるところは、
早急に取り組み、後援会ではできないことは、大学の各部署
にお知らせし、改善していくよう働きかけていきます。昨年
度に意見のあった学内のWiFi環境の改善も大学の取り組
みにより、Ａ棟を中心に整備されました。

友だち登録をお願いします
LINE公式アカウントはじめました！
滋賀県立大学　後援会

　広報誌の冊子での発行
は本号をもちまして、最後
となります。
　これからは公式LINE
を活用し、後援会・大学の
最新情報や助成金申請の
お知らせを定期的にみな
さまにお届けします。
　保護者のみなさまは必
ずご登録をお願いします。

1.[ホーム]＞右上の
　[友だち追加]をタップ

2.[QRコード]をタップ 3.[マイQRコード]をタップ
　上記のQRコードを読み取る
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６１号からは公式L I N Eで発信します！
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退任される理事の挨拶

令和７年度　後援会総会・保護者向け就職講演会（予定）
日　時：令和７年４月26日（土）
　　　　13時20分～15時30分
場　所：滋賀県立大学内 交流センター
変更の可能性がありますので右記の後援会の
ホームページでご確認ください。

令和６年度　学位記授与式
日　時：令和７年３月20日（木・祝）
　　　　開式　午前10時30分（入場完了10時15分）
　　　　閉式　午前11時50分
場　所：ひこね市文化プラザ　グランドホール

春の学校行事のご案内

http://www.usp-koenkai.jp
滋賀県立大学後援会 検索

後援会ホームページのご案内

　近年、広報誌の製作費や印刷費、送料等が高騰し、経費ばか
りがかさむような状況下、皆様にご愛読いただきました後援会
の広報誌「はっさか」をご家庭に送付させていただくことは、本
号（60号）をもちまして終了します。
　今後も広報誌「はっさか」を製作し、下記のホームページや公
式LINEに掲載し、後援会情報をお届けしますので、ぜひご覧く
ださい。ホームページからは、広報誌の最新版やバックナンバー
が閲覧できます。

　娘と同じ通学路でえんぴつ塔を目指し、理事会に出
席させていただき、４年が経とうとしています。
　後援会理事は、ただ送り出すだけと思っていた県立
大学が身近なものになるきっかけとなり、部活動やサー
クル活動、学園祭など大学全体の様子を見聞きし、学
生たちが充実した学生生活を送っていることを知るこ
とができました。
　また、後援会事務局の方々が、学生の様々な活動に
各方面と連携してサポートしていただいていることに
大変感謝いたします。
　今後も有意義な学生生活を送れる県立大学、そして
後援会の益々のご発展をお祈り申し上げます。ありが
とうございました。

理事　　辻　清子

　子どもが滋賀県立大学に入学して、４年の月日が過
ぎようとしています。この間、家族にも言えないこと
なども含め、多くの困難があったことでしょう。しか
し、今となっては、諸先生方や関係各位等のおかげを
もちまして、全てが大学生活の良い思い出として、来
たるべき学位授与式に晴れ晴れしい顔で出席してくれ
ることでしょう。
　私自身として、後援会の理事という大役をいただき、
微力ながら、理事会等の資料を拝見し、後援会が学生
生活の充実が、図れるよう尽力している様子がみられ
感謝しています。今後とも、県大生の皆様の益々のご
成長を願って、退任のあいさつといたします。

理事　　川崎　良昭

　学生の皆さんが、より充実した学生生活が送れるよ
うにとの思いから後援会の理事を引き受けさせていた
だいて４年が過ぎようとしています。理事会では事務
局の方々や理事の皆さんの話をお聞きして、後援会の
活動が学生の皆さんへの支援に繋がっていることを知
る良い機会となりました。また、学生懇談会において
は部活動や湖風祭などについての要望など直接話がで
きたことは、非常に有意義で貴重な経験をさせていた
だいたと感謝しております。皆さま方には大変お世話
になり、ありがとうございました。
　今後も県立大学の益々の発展と学生のみなさんのご
活躍をお祈り申し上げます。　

理事　　友田　義則

　後援会理事のお話をお受けしてから早４年が経つ
のかと思うと時間の経過の早さに驚きます。理事会
の会議を通して県立大学や学生達を身近に感じるこ
とができました。学生生活の起こる問題に対する事
務局の手厚い支援に心から御礼申し上げます。今後
も学生生活における問題は尽きることはありません。
今後については次の理事の方々にバトンを渡すこと
になりますがよりいっそうのご支援を賜りますよう
お願い申し上げます。
　今後の後援会のいっそうの発展を祈念し、退任の
挨拶とさせていただきます。

会長　　辻井　伸幸

vol.60
Support Association of USP

令和７年度　入学式
日　時：令和７年４月４日（金）
　　　　開式　午前10時00分
　　　　閉式　午前11時00分
場　所：ひこね市文化プラザ　グランドホール

おかげさま
で60号

 後援会は
県大と共に

30周年

滋賀県立大学　後援会

広報誌の冊子での発行は本号をもちまして、最後となります。
今後は公式 LINEで情報を発信していきます。
保護者のみなさまは必ずご登録をお願いします（詳細は11ページ）。

LINE公式アカウントはじめました！
友だち登録をお願いします !!

広報誌版の最終号
61号からはWEB版で

食堂で　チキン南蛮　５連続 
チキン南蛮の注文が連続することが多いです。
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事 務 局 か ら の お 知 ら せ


